

6月は“男女平等月間”



連合滋賀男女平等推進委員会・女性委員会・青年委員会

# 標語・川柳募集

連合滋賀男女平等推進委員会・女性委員会・青年委員会では、男女平等参画社会を目指し、日々活動を展開しております。

男女平等への意識は高まっているものの、まだまだと思うところも多いのが現状です。ひとりひとりの意識向上、組織や行政の意識向上により、より一層「男女平等参画社会」に向けた運動が必要であると感じています。

そこで、6月の男女平等月間に合わせ、意識の向上活動の一環として「標語・川柳」を募集します。みなさんの思いを標語・川柳にのせてください。



**昨年の最優秀作品……男女の差 気付いて築く 平等社会  
奏でよう 仕事と家庭のハーモニー  
はいはいが 育休パパを 追いかける**

## 募集要項

募集期間：4月28日（土）～5月31日（木）

募集内容：「男女平等」「女性参画」「均等待遇」「ワーク・ライフ・バランス」「格差是正」「セクシユアル・ハラスメント」等を題材としたもの。

応募方法：連合滋賀へFAX・MAIL、または、構成組織・単組支部を通じてお送りください。

Fax: 077-523-5600 Mail: info@shiga.jtuc-rengo.jp

選考：男女平等推進委員会および女性・青年委員会にて審査のうえ、最優秀作品1点、優秀作品2点を決定。優秀作品には、粗品を進呈いたします。

その他：ご応募いただいた作品は、連合滋賀の活動に使用させていただきます。



## 今年もやります！ びわ湖クリーンフィッシング大会



6月16日（土）受付審査時間8時～11時

琵琶湖岸8会場で開催！（大津・草津・守山・近江八幡・東近江・彦根・長浜・高島）  
ブラックバス・ブルーギルをたくさん釣つて、みんなで琵琶湖をきれいにしましょう！  
詳細は、次号でお知らせします。

2011年の稚魚の放流の様子



# 連合滋賀

日本労働組合総連合会滋賀県連合会

2012年4月27日

連合滋賀 第231号  
大津市松本2丁目10-6  
電話077-523-0500  
発行・山田 清  
編集・上田 薫  
(定価 1部6円)  
印刷 ユメディア株式会社

## 「若年者の就労支援」「就業を希望する女性への支援」に各界のトップが語る 「雇用推進行労使会議チャレンジしが」を開催

滋賀県、滋賀労働局、連合滋賀、（社）滋賀経済産業協会の行労使4者によって、「雇用推進行労使会議チャレンジしが」を3月26日（月）知事公館ゲストルームにおいて、嘉田知事、岡崎労働局長、山田連合滋賀会長、坂口経産協会長によって、「滋賀県雇用推進プラン」の2011年度重点施策「若年者の自立に向けた就労支援の推進」についての進捗状況や2012年度の重点施策である「就業を希望する女性に対する支援」について意見交換を行いました。

若年者の就労支援について、労働局長から、新規学卒者の就職内定状況やフリーターの常用就職の状況等について数値が示され、昨年よりは改善されているものの依然として厳しい状況は続いているとの報告がありました。また、嘉田知事からは、「おみしげと体験フェスタ」、「おみ若者未来サポートセンター」の開設、「中学生チャレンジウィーク」等について概要説明がありました。坂口経産協会長からは、県教育委員会と連携した、「工業系高校生の実践的技能教育事業」の活動状況についての報告がありました。

連合滋賀山田会長からは、連合として実態把握を行った「2012年新規就職者の意識調査」結果に基づき、働くことの意義、働く者の権利・義務、ワーク・ライフ・バランスなど勤労観・職業観を養うための労働教育の重要性について報告がありました。

2013年度の重点施策である「就業を希望する女性に対する支援」では、2011年10月に設置された「滋賀マザーズジョブステーション」の拡充、「マザーズハローワーク事業」の展開、「女性の再チャレンジ支援能力開発事業」および「女性力活性化事業」等の取り組みが報告されました。

出産子育て等で離職した女性の中には、就業を希望する者が多いことから、再就職のための支援をすることが喫緊の課題となっています。子育て中の求職の職業相談、職業紹介や保育関連サービスの情報提供など再就職のための支援を推進していくことが重要との共通認識を持った上で、2013年度の重点施策として、行労使4者が連携しながら数値目標の達成に向けて、事業を推進していくことが確認されました。

雇用のミスマッチや新規学校卒業者の雇用環境の厳しさによって若年者の失業率は依然として高水準にあり、また、中高年齢者や障がい者、女性などを取り巻く雇用環境もまだ厳しい状況が続いています。産業構造の変化や少子・高齢化の一層の進行が見込まれるなか、社会の活力を維持・増進させ、地域課題に即した雇用施策に取り組めるように連携を強化していきます。



嘉田 滋賀県知事



山田 連合滋賀会長



坂口 経産協会長



岡崎 滋賀労働局長

### 【共同して取り組む7つの柱】

1. 若年者の自立に向けた就労支援
2. 障害者がいきいきと働くことができる環境整備
3. 高年齢者に対する適切な就業機会の確保
4. 新規成長産業の創出による雇用の場の確保
5. 多様なニーズに応じた人材育成、労働者の自発的能力開発の推進
6. 男女の均等な雇用就業機会と待遇の確保
7. 子育てをしながら働くことができる職場環境の整備

## おうみ少年少女合唱団に新入団員6名!!

地域の文化活動を支援することを目的に結成した「おうみ少年少女合唱団」の2012年度の入団式が、4月14日(土)大津市の逢坂市民センターにて行われ、新年度の活動がスタートしました。

今年は新入団員6名(リトルクラス2名)が新たに加わり、本団40名、リトルクラス2名となりました。「おうみ少年少女合唱団」では単に歌うだけでなく音楽を通して自己表現ができるように、また、異年齢がチームワークよく良い音楽を作り出していくよう子どもたちを指導しています。入団式の最後には、先輩からの新入団生への温かい歓迎の言葉で和やかな雰囲気で終えました。

合唱団の主な活動としては、滋賀県や大津市の合唱祭への出演、夏休みには老人福祉施設へ訪問し、おじいさ



んやおばあさんへ歌声を届けています。

その後は、1年間の集大成である定期演奏会に向けて合宿練習も行い、12月23日(祝)の本番に向けて練習します。みんな一生懸命、楽しく活動をしていきます。

## アジア・アフリカ支援米運動 田植えボランティア募集

県内で作付けされなくなった土地や減反田を活用して、お米を作り、飢餓で苦しむ人々を援助する運動を続けています。この取り組みを通じて水田農業の持つ多面的な機能を見直すほか、食料自給率の向上などを訴えます。また、子どもたちには、初夏の日差しのなか、ひんやりとした土の感触を楽しみながら、泥だらけになって田植えを行うことにより、食のありがたさを感じてもらえばと思っています。

**日 時** 5月12日(土)13時から(15時終了予定)雨天の場合は中止(小雨決行)  
**場 所** 高島市城山台1丁目1-12(JR近江高島駅徒歩2分)  
**作業内容** 約4アールの田んぼに苗を手植えします。  
 (汚れてもよい服装でお越しください。長靴等のご用意をお願いします。)

**アジア・アフリカ支援米 滋賀県実行委員会事務局**  
大津市打出浜3-49 TEL 077-522-7154



昨年の田植えの様子



## 地域での再生エネルギーの現状と取組を視察 連合滋賀 議員団会議 研修・交流会

4月17日～18日にかけて、連合滋賀議員団会議29名が参加し、兵庫県の淡路島で視察・研修会を開催しました。

4月の淡路島は菜の花が咲き誇る自然溢れる状況の中で充実した研修でした。特に今回はNPO菜の花プロジェクトネットワークの理事であり、環境省の環境カウンセラーもされておられる岡田清隆氏に同行して頂き、再生エネルギーの先駆的な取組について見聞を広めました。具体的には、エネルギーパーク洲本において菜の花を活用したバイオエネルギーの取り組み状況と、廃油の精製(BDF)の調査をさせて頂きました。もとよりこの取り組みは滋賀県が発祥の地となっており、活動の拡がりを強く実感しました。

また、太陽光発電「あわじメガソーラー」の視察や南あわじ市のウインドファームにおいては大型風力発電装置の調査を行い、施設の内部視察やメンテナンスも含めた課題について学び、貴重な体験をさせて頂きました。特に、印象に残った言葉は「人がつくったものは、完璧なものではなく何らかの課題を生み出す」です。



いずれにしても「再生エネルギー」と一口に言いますが、自然との共生や、落雷などの自然の脅威への対応、コストも含めた安定経営など多くの課題も散見されます。やはり、再生エネルギーを推進する上では、「地域との共生」と「街づくり」と一体となった方向性が極めて重要であると再認識致しました。その意味でも一層の各地域での連合議員団の主導的活動が求められます。

(連合滋賀議員団会議 幹事長 江畑弥八郎)

## 連合滋賀 副事務局長 退任・就任

2008年4月から本年3月末までの4年間にわたって、連合滋賀副事務局長として活躍されてこられました佐野由美さんが退任され、新たに内海早苗副事務局長が4月1日から就任されました。佐野さんのこれまでのご尽力に感謝を申し上げ、内海さんのこれからのご活躍に期待します。

### 退任にあたって



佐野 由美

4年間連合の副事務局長を務めさせていただきました。

今まで子どもを通して見ていた社会を、新たに働く人を通して社会を見るという貴重な4年間でした。

連合では特に女性委員会、男女平等推進委員会を担当させていただきました。連合滋賀で学ばせていただいたことを今後も生かしていきたいと思います。お世話になり本当にありがとうございました。

### 就任にあたって



副事務局長 内海 早苗

この度、連合滋賀副事務局長をさせていただくことになりました内海早苗です。

私自身、育児中いろいろな人に支えられて働き続けられたことは幸運でしたが、本来、女男がともに生活とバランスよく働き続けられることが大切だと思います。

ネットワークを大事に取り組んでいきたいと思いますので、よろしくお願いします。